

COMMUNIQUE DE PRESSE

23/03/2023



ALLER VERS 4000 MAISONS DE SANTÉ PLURIPROFESSIONNELLES D'ICI 2027 !

Plus de 1500 congressistes se sont donné rendez-vous au Palais du Grand Large de Saint-Malo pour les *Rencontres** organisées par AVECsanté, vendredi 17 et samedi 18 mars. Parmi les intervenants invités à participer aux plénières, François Braun, ministre de la Santé et de la Prévention, y a annoncé un objectif fort "4000 maisons de santé pluriprofessionnelles à l'horizon 2027".

Cet objectif, qui est un engagement à la fois fort et ambitieux ne pourra être réalisé seul.

"Ces 4000 MSP sont un défi collectif à relever. Pas uniquement pour AVECsanté mais aussi pour la population et pour les professionnels de santé qui vont avoir une opportunité de se regrouper en équipe, en pluripro, pour accomplir de nouvelles missions et surtout, pour accompagner les usagers dans leurs difficultés d'accès aux soins. Nous devons trouver collectivement des solutions en partenariat avec les Agences Régionales de Santé (ARS), en tant que structures accompagnantes, avec l'Assurance maladie et naturellement avec les fédérations régionales du mouvement AVECsanté" - Pascal Gendry, président d'AVECsanté, médecin généraliste à Craon (Mayenne).

L'évolution des soins primaires passe par une accélération des modèles qui ont fait leur preuve a ajouté le ministre François Braun, qui avoue être « fan du modèle des maisons de santé pluriprofessionnelles MSP ».

Une évolution qui va dans le sens des aspirations des usagers puisque France Assos Santé souhaite permettre à chaque français d'être accompagné par une équipe pluriprofessionnelle de soins primaires, structurée, organisée, coordonnée, quel que soit l'endroit où il vit.

« Chaque français doit avoir la possibilité de pousser la porte d'une maison de santé »
Gérard Raymond, président de France Assos Santé - pour lire le manifeste commun AVECsanté et France Asso Santé : <https://www.avecsante.fr/manifeste-pour-refonder-les-soins-primaires-avecsante-france-assos-sante/>

Le développement de maisons de santé pluriprofessionnelles partout et pour tous ne doit pas être réalisé n'importe comment. Il doit être basé sur un projet de santé porté par des professionnels mus esprit et de solidarité, de mission au service des patients et d'accès aux soins pour tous.

Les équipes de MSP, leurs fédérations régionales et AVECsanté bouleversent l'offre de santé depuis plus de 15 ans, dans un seul but : améliorer la qualité de l'accompagnement des patients dans leur parcours de santé.

Et les résultats sont au rendez-vous puisque les professionnels de soins primaires qui y exercent sont de plus en plus nombreux !

Le nombre de MSP signataires de l'accord conventionnel interprofessionnel (ACI) – qui représente 79% des maisons de santé déjà en fonctionnement – est passé de 943 en 2019 à 1 747 en 2022. Sur la même période, le nombre de généralistes y exerçant a bondi de 4 600 à 8 200 et le nombre de professionnels de santé, tous métiers confondus, de 17 000 à 31 800. Cette dynamique a permis à 20% des patients (adultes et enfants) d'avoir un médecin traitant au sein d'une maison ou centre de santé pluriprofessionnel en 2021¹.

Le mouvement AVECsanté

AVECsanté est un mouvement fédéré qui se donne pour mission de réorganiser les soins primaires en France, notamment en généralisant l'exercice coordonné en équipe et en maison de santé pluriprofessionnelle (MSP).

Chaque année, AVECsanté organise avec une fédération régionale les "Rencontres", un congrès, où plus de 1000 professionnels de santé venant de toute la France, se retrouvent pour échanger, partager et se fédérer autour de thématiques variées : les déserts en santé, l'implication des usagers, le salariat, de nouvelles formes de rémunérations, la fonction de coordination, l'équipe traitante.

Contact presse : Clémence Studer
communication@avecsante.fr

Tél. 06 63 13 28 22

¹ En 2021, 10,7 millions de patients avaient déclaré un médecin traitant exerçant en MSP ou en centre de santé, soit 20% des Français ayant déclaré un médecin traitant. Source : Rapport HCAAM, septembre 2022.